

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE: Número suelto 10 cts. Un mes, 25 cts.

RESTO DE ESPAÑA: Trimestre, 1'00 ptas.

EXTRANJERO: Trimestre, 1'25 ptas.

Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)

Defensor de los intereses proletarios, órgano del Sindicato de la Alpargata

# El Obrero

Aparece quincenalmente



Toda la correspondencia al Director



No se devuelven los originales

## Del contrato de trabajo

Como proceden los patronos y como procedemos nosotros.

Señalábamos en nuestro número pasado el estado como se encontraba la cuestión del contrato de trabajo de los costureros y lo ocurrido en la última reunión celebrada con los patronos en el Salón Alcaldía, a presencia del Sr. Alcalde; en la mencionada reunión que tuvo lugar el día 24 de Marzo, la comisión presentó unas modestas introducciones al proyecto de Plantilla; estas introducciones se quedaron al estudio de los representantes de «Centro Industria Alpargatera» para contestarnos si estaban o no conformes con ellas.

El Sábado 3 del actual, viendo que no teníamos respuesta alguna de «Centro Industria», una comisión de nuestro Sindicato visitó a la primera autoridad local para ver si se iba algo de la cuestión. El Sr. Alcalde nos dijo que no le habían comunicado nada los patronos.

En el momento que trazamos los presentes renglones, viernes por la noche, los señores fabricantes no han dicho ni una palabra.

¿Es que los señores patronos que están al frente de «Centro Industria Alpargatera» no tienen que contestar a lo acordado en la última reunión como se convino ante la primera autoridad local?

Estos señores no contestan. Es-

tamos convencidos de ello. ¿Que el no contestar constituye una informalidad? ¿Que es un procedimiento poco correcto? Bueno.

## Leed EL OBRERO

En cuantas reuniones hemos celebrado con los patronos para llegar

### Costureros todos:

Se os convoca a Junta General Extraordinaria para el próximo martes 13 de los corrientes a las 9 de su noche y en el Teatro Llorente para tratar y resolver sobre los siguientes puntos:

1.º Protestar de la conducta que «Centro Industria Alpargatera» ha seguido y está siguiendo con nosotros.

2.º Dar cuenta de las gestiones realizadas para que haya contrato de trabajo y resolver cuanto proceda sobre el particular.

Compañeros: Concurrid todos a la Junta.

¡Viva la unión de los costureros ilicitanos!

a la contratación de la mano de obra, la representación nuestra ha procurado no hacer nada que pudiera molestar a estos señores. Ellos han hecho todo lo contrario.

### Leed «El Socialista»

El proyecto de contrato en cues-

tión; es decir, el que se quiere que impere, representa una baja en los salarios que no guarda proporción con los precios que actualmente tienen las subsistencias. Nosotros hemos advertido eso, lo hemos justificado. Eso no puede ser, señores fabricantes. Trabajando con este contrato, no se puede ganar el jornal que corresponde para mal cubrir las necesidades del hogar.

«Ah!—nos han replicado—nosotros no tenemos nada que ver con el coste de la vida; nosotros no podemos pagar las docenas a más precio, y no las pagamos ni las pagaremos; si vosotros no podeis ganar para comer, recurrid a otro medio»

Así, textualmente. Cuanto quieren a su pueblo estos señores. ¿Verdad?

Hemos podido comprobar que dicho contrato no es la justa unificación de los diferentes precios que hoy existen, y también a eso nos han contestado: «Nosotros para ir a la contratación del trabajo, tiene que ser a base del que más mal paga, porque no estamos autorizados, ni mucho menos, a obligar a ninguno de los nuestros a que aumente la mano de obra». Así, sin escrúpulo de ninguna clase, nos lo han dicho. Más aun: en una de las reuniones que se dió por terminada la cuestión por la intransigencia patronal, recurrimos de nuevo a la Asociación de la Prensa para contarles a estos señores cuanto ocurría y al mismo tiempo ratificarles nuestra confianza para



EL OBRERO

que intervinieran otra vez en el asunto

La Junta Directiva de la Asociación de la Prensa, acordó inmediatamente hacer gestiones para que reinara la cordialidad entre patronos y obreros, y visitó al Sr. Presidente de «Centro Industria Alpargatera».

Este señor contestó de una manera destemplada a los representantes de la Prensa, diciéndoles: «Yo no admito intervención de Prensa, ni del Consejo del Trabajo ni de nadie. Las cosas de fabricantes y obreros son absolutamente de la competencia de los mismos».

El presidente de «Centro Industria Alpargatera» rechazó la intervención de la Asociación de la Prensa. Estos señores fueron desairados por la máxima representación de la clase patronal.

Puede apreciar la prensa, puede ver el pueblo todo, cual es el procedimiento empleado por unos y por otros.

Los fabricantes se consideran que están en el poder, ven que todas las circunstancias les son favorables, y no tienen ningún inconveniente de obrar de la forma incorrecta como están obrando. Estos señores no quieren contrato de trabajo, quieren que continúe el actual desorden, el actual desbarajuste que existe en la Industria.

Nosotros llegaremos en esta cuestión hasta donde se pueda llegar. Sabemos el terreno que pisamos.

OBREROS: PROPAGAD

# EL SOCIALISTA

DESDE EL DESTIERRO

## Sed consecuentes

A los trabajadores de Elche

La historia nos demuestra a grandes rasgos los fenómenos producidos por un radicalismo inconsciente, que por serlo, trajo grandes trastornos a los pueblos inducidos de tal espíritu, que más tarde los colocó en la impotencia por su falta de conciencia y lógica.

En este sentido, se han podido observar muchos casos, tomando como punto de partida la revolución Francesa y terminando por las revoluciones más recientes que se han operado en Europa y fuera de la misma.

La experiencia nos ha demostrado como única maestra de los continuos fenómenos, la sin razón del extremismo sin conciencia de clases, y por consiguiente el fracaso de un procedimiento inadecuado, que casi siempre viene a responder a las maniobras personales de quien no tiene ninguna solvencia moral ante la sensatez humana.

Cuando se precipitan los fenómenos o acontecimientos, cuando se acelera la marcha natural de cualquier objetivo, sus resultados, sus consecuencias son lamentables; pues estas, tienen más examen de conciencia en los espíritus y en gran manera obstaculizan la decisión definitiva para la obra buena.

Ahora bien, concebimos la certera esperanza, que cuando se rectifica de procedimiento, rectificación consecuente de una realidad que nos presenta la experiencia de nuestros días, ligada esta a las circunstancias que a diario se suscitan, el espíritu que nace, se fortalece más, es más sólido y con más miras al sacrificio por el ideal.

Colabora en lo dicho, lo que al partido socialista Internacional, le ha sucedido y el incremento que este ha tomado después del concienzudo detenimiento de los trabajadores, que no perdiendo de vista lo que significa para ellos un régimen de desigualdad social, se afanan por un sustituto que garantice la seguridad personal encarnada en la verdadera Paz y la Armonía social.

Ved si no, el peligroso y lamentable panorama que ofrecía la organización obrera y socialista, a raíz de la implantación del Régimen Sovietista en Rusia.

El triunfo de la revolución Rusa, hizo creer a algunos ilusos, la aproximación de la implantación del mismo régimen en España y otros países.

¿Concurrían en nuestro País las mismas circunstancias que en Rusia? ¿Teníamos condiciones para ello? ¿Era el momento oportuno? ¡NO!

El Gran Castelar ya dijo una vez, que la República no consistía en declararla si no en que haya un Pueblo que sepa respetarla.

Y precisamente por ser los Socialistas hombres de realidad, de lógica y de responsabilidad moral, no quisimos permitir se engañase a la clase trabajadora.

Nuestra actitud noble, se creó la anti-patía de los oportunistas de estómago, quienes a título de radicales, nos llamaban traidores y cómplices de la burguesía.

Igualmente llamaba Mussolini reformistas y dedicaba algunos exabruptos a nuestros compañeros Felipe Turati y Matteoti de Italia por considerarlos demasiado moderados ante el régimen capitalista; sin embargo, Turati continúa firme al frente del partido Socialista Unitario y Matteoti ha sido vilmente asesinado por ser un ejemplar socialista, mientras el que les llamaba reformistas, después de hacerle traición al partido socialista, es el Presidente de un Gobierno monárquico que por sus crueldades con la democracia Italiana, ha merecido la condenación de la conciencia Internacional.

Quienes en España alardeaban de radicales, pretendiendo llevarse engañada a la masa obrera y malcorándonos con su fraseología indecente, hoy los tenemos vendidos a los políticos de profesión y otros, en la Dirección de los Sindicatos libres.

¿Se puede ver mayor cinismo?

El partido Socialista Español por encima de sus profanadores, se presenta como siempre, magestuoso y con una visión clara del porvenir.

Y es que nuestras ideas, son hijas de una conciencia que ni por nadie ni ante nadie, hace dejación de manifestación del espíritu en que se desenvuelve.

Hoy nuestro partido y nuestras ideas, ya no son tachadas de utópicas; hoy ofrecemos una garantía y una esperanza para el porvenir. Nuestro partido progresa considerablemente en España y en el extranjero; las medidas violentas de los reaccionarios en contra de nuestro partido y de nuestros hombres, han venido a consolidar más el gran monumento que ha de simbolizar el socialismo.

Tengamos fé en las ideas socialistas, trabajadores de ELCHE: con fé y abnegación unidas con un excelente espíritu de sacrificio, conseguiremos dotarnos de una verdadera conciencia de clase y por consiguiente, aproximaremos más la pronta implantación de la justicia social.

Imitemos en algo a nuestro inmortal maestro Pablo Iglesias, que consagró toda una vida de apostolado a la defensa de las ideas y de los desheredados de la fortuna social.

Sed consecuentes socialistas, pues haciendo honor al ideal, sereis buenos padres y excelentes ciudadanos.

ANTONIO CAÑIZARES

Valencia Abril 1926.



## Ante el 1.º de Mayo

El jueves último por la noche tuvo lugar la primera reunión para organizar la gloriosa fiesta del 1.º de Mayo, concurriendo representaciones de la Agrupación y Juventud socialista, Círculo Obrero, La compañera, Sindicato del Ramo de la Edificación, La Unión feminista, Sociedad de Zapateros y cortadores, Sociedad de Panaderos, Sindicato de la Alpargata y «El Obrero».

Por unanimidad y en medio del mayor entusiasmo se acordó llevar a cabo la celebración de la fiesta del trabajo y darle a esta el esplendor mayor posible.

Entre otros acuerdos se tomaron los de celebrar los siguientes actos: Conferencia el día 30 por la noche, y otra el 1.º de Mayo, tomando parte un compañero de la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, manifestación pública, fiesta de la Flor Roja, y la acostumbrada función teatral. Se acordó solicitar del Ayuntamiento, nos conceda gratuitamente la banda Municipal para que esta dé amenidad a la fiesta.

Todos estos actos llevará a cabo la organización obrera y socialista ilícita, si se nos concede la debida autorización para celebrarlos.

Dentro de las actuales circunstancias llegaremos hasta donde se pueda llegar, para que la fiesta del Trabajo tenga la solemnidad que se merece.

La clase trabajadora de Elche, debe de prepararse para celebrar su fiesta, que es la fiesta de todos los obreros del mundo.

¡Viva el 1.º de Mayo!

## El Retiro Obrero

El Instituto Nacional de Previsión ha acordado repartir entre los afiliados al Retiro Obrero que les corresponda las cantidades procedentes del recargo sobre las herencias lejanas.

Se entregarán 400 pesetas a los afiliados en 1924 que hayan cumplido 65 años de edad durante dicho año, vivieran el

27 de febrero de 1926 y puedan presentarse por sí mismos, o por quien debidamente los represente, en las oficinas del Instituto o de la Caja Colaboradora más próxima a su actual residencia.

Los que se crean con derecho a esta bonificación, deberán solicitarla lo antes posible en el Instituto Nacional o en la Caja Colaboradora más próxima al punto de su residencia, acompañando la partida de bautismo y el documento que acredite su personalidad y presentándolos en la Agencia, en Elche, de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia, (Puente Ortices, n.º 8).

## Giacomo Matteotti

En la pequeña villa de Chitti se ha celebrado la vista causa contra Durrani, Valpi y Poverano, autores directos del crimen perpetrado contra el honrado defensor del socialismo en Italia.

Como era de esperar los secuaces del fascismo no han sido castigados como se merecían. Dentro de unos meses se les condonará la pequeña pena a que han sido condenados, acogiéndose a la amnistia ultimamente acordada por el gobierno.

Matteotti fué uno de los que, con más valentia combatió en el parlamento el estado a que ha sido llevado por Mussolini el pueblo Italiano.

El 30 de Mayo de 1924 pronunció un discurso en la cámara, de carácter violento, combatiendo el fascismo.

A raíz de este discurso el «Popolo di Italia» publicó la sentencia de Matteotti, lanzada por Mussolini en un artículo aparecido el 1.º de Junio, declarando que «merecía un castigo y que le sería aplicado».

No se hizo de esperar; el día 10 del mismo mes, en una calle de Roma unos individuos se arrojaron sobre Matteotti, le taparon la boca y lo metieron dentro de un coche. Como se sabe el 15 de Agosto fué encontrado su cuerpo a más de 20 kilómetros de la capital.

Este hecho descubre el derrotero tomado por la burguesía. Viendo que el carco-

mido edificio se desmorona, que está próximo a hundirse, a pesar que digan lo contrario sus defensores, ha tomado la iniciativa de hacer desaparecer a los hombres que sirven de palanca, creyendo, ilusos, que desapareciendo la materia desaparece la idea. Aquella muere; ésta germina.

Y dará sus frutos a pesar de todos los contratiempos que se presenten, aunque para ello tengan que caer en el camino que haya que recorrer hasta su realización, algunos de sus defensores.

## Noticias

### BODA CIVIL

El jueves de la presente semana tuvo lugar el casamiento civil de nuestros estimados compañeros Vicente Maciá Antón y Josefa Pascual Ribera.

En el Juzgado municipal, se celebró la correspondiente ceremonia que determina la ley, con la asistencia de los testigos M. Serrano Tremiño y Manuel Rodríguez.

Después de tan simpático acto, partieron esposos, testigos y demás asistentes a casa de la novia donde se sirvió un espléndido Lunch.

Reciba la queridísima pareja que acaba de contraer matrimonio, nuestra más sincera y cordial felicitación por su decisión valiente.

Cuando se es consecuente con las ideas, se procede de esa forma.

### NACIMIENTO

Con el nombre de Antonio ha inscrito en el Registro Civil nuestro querido amigo Antonio Agulló, un niño hijo suyo y de su compañera Asunción Soler.

Nuestra felicitación.



